

L'ancien résistant, membre des Francs-tireurs et partisans, déporté à Natzweiler-Struthof puis à Dachau, Jean Villeret, est mort à l'âge de 100 ans, le 19 novembre. Il a témoigné auprès des jeunes générations, au nom de ses camarades et de leur engagement face à la barbarie. 

Jean Villeret est décédé à l'âge de 100 ans dans la nuit du dimanche 19 novembre. Né à Maisons-Alfort (Val-de-Marne), le jeune ouvrier, réfractaire au service du travail obligatoire (STO), rejoint en 1943 la Résistance au sein des Francs-tireurs et partisans (FTP). Arrêté le 31 janvier 1944 par les brigades spéciales de la préfecture de police à Créteil porteur d'une fausse carte d'identité et d'un pistolet chargé, il est déporté le 7 juillet 1944 au camp de Natzweiler-Struthof, puis à Dachau, d'où il échappera à la mort après la libération du camp en avril 1945. 

Transmettre le message de la Résistance Il intègre ensuite Gaz de France où il adhère à la CGT. Il s'investit à transmettre le message de la Résistance auprès des jeunes, en encadrant les colonies enfants de la caisse centrale des activités sociales des industries électriques et gazières (CCAS). Il s'implique activement au sein des associations de mémoire comme la Fédération nationale des déportés, internés résistants et patriotes (FNDIRP) et la Fondation pour la mémoire de la déportation. En mai 2023, il publie l'ouvrage d'entretiens Un jour, nos voix se tairont (Alisio) où il livre son dernier témoignage. Ses obsèques auront lieu le lundi 27 novembre, à 14 h 30, en l'église Notre-Dame de Maisons-Alfort. L'Humanité présente ses condoléances à sa famille et à ses proches. 

Pierre Chaillan

[Article publié dans l'Humanité du 22 novembre 2023](#)